



Nikolaus kam "persönlich", nur unter dieser Bezeichnung bekannt.  
Er kam am Nikolausabend nach dem Essen. Wir Kinder sangen:

Nikolaus komm in unser Haus,  
pack die große Tasche aus,  
stell den Esel untern Tisch,  
daß er Heu und Hafer frißt,  
Heu und Hafer frißt er nicht,  
Zuckerbretzel kriegt er nicht.  
Nikolaus komm, mach mich fromm,  
daß ich in den Himmel komm.

Mitgeteilt von F. Overkott, Gevelsberg, Ms. 2031 zu Frageliste 25:  
Advents- und Weihnachtsbrauchtum, S. 1-2, (1961).

Gr. Xva